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! ! ! ! ! ! ! ! !"狼群追逐掀起阵阵烟尘

当时的我，并未了悟狼与人之间这种远
远的距离，于电影《狼图腾》来说意味着什么：
也未曾料到，我所忽视的这种距离在不久的
将来，竟让我陷入了无比尴尬的困境。但是这
一刻，我信心满满。
“刘教授，这就是我要找的狼！”“呵呵，狼都

是这样子的，是你之前一直没找狼。”“刘教授，
您觉得这些狼可以训练吗？”“嗯……对于长年
和它们在一起的饲养员，它们还是很有感情的。
不过要想训练，得从刚出生的小狼开始，就像所
有哺乳动物一样，第一次睁开眼睛看到谁，是有
很特殊的意义的。”“您的意思是，我可以训练
狼？”“拍电影没试过，但我觉得行！”刘教授有着
学者的严谨，话说得不能太绝对，但凭我的感
觉，他已经认可了，这就是最大的胜利。
电影《狼图腾》从 !""#年就开始筹备，公

司的合同早就发到我的信箱，因为狼的问题，
我一直没敢签，直到 !"$%年 &月 $'日，我才
签下了《狼图腾》制片人的合约。有了刘教授，
我终于可以开始行动了。刘教授，您真是腾格
里派下来帮助我的！我诚恳而正式地邀请刘
教授加盟，他答应在业余时间来帮忙给我做
野生动物顾问。那么，现在与狼有关的一切问
题，我可就不再是一头雾水找不着北了。
哈尔滨野生动物园，年轻的马雪峰热情

地接待了我，他戴着一副黑边的近视镜，待人
真诚，身上有着和刘教授一样的热忱和对专
业的热爱，我俩一见如故，仿佛老朋友。

雪峰引领着我参观哈尔滨野生动物园，
果然名副其实，这里完全是野生放养的方式，
场地非常广阔，狮子、熊、虎、豹等各类大型动
物分区而居，不时发出一声声足以将人震倒
在地的吼叫，我真切地感受到，那吼叫不只是
声音，而是声浪！终于来对地方了，我心中阵
阵喜悦，急切地想看到狼。
“别急，前面就是了，先慢慢进入野生动

物的气氛嘛。”
狼区是一处深坑式的结构，一架索桥横

跨在深坑两端，参观的人可以走到桥上看，下
面就是“传说”!%%多匹狼的所在。
为了给自己一个震撼的效果，我尽量先

不瞄狼群，跟着雪峰上了狼桥中间，这才睁开
眼睛。嚯！狼！狼群！!%%多匹的大狼群！它
们正按照自己的生存规则分成两拨打来打
去，追逐掀起阵阵烟尘，狼爪踩地发出声音，
忽而，几只狼带头引发了团队转移，这阵势，
这场面，真像电影大片！
发现我和雪峰的存在，狼群不再内斗，它

们静静地和我们对望，我又看到了那种久违
的眼神：孤傲、无视你的存在。有几只在前面
的狼跃跃欲试地跳起，展开前腿，做出扑咬的
动作，我下意识地往后躲闪。
“呵呵，人就是这样，明明知道咬不到，还

是不自觉地会害怕。我也如此。”我笑了，勇敢
地俯身低头，更近距离地观察着群狼。
接下来的一段日子里，我停止了有病乱

投医地去四处寻找征集来的各种“狼王”。
等待的日子，度日如年。每一次电话铃声

响起，我都先在心里默默祈祷，可千万是那个
王德才打来的啊，就冲着我给他起的响当当
的中文名字啊！失望了无数次后，王德才终于
打来了电话，我先是对他一顿埋怨，联系驯狼
师需要这么久吗？你把我急得都快从北京掏
个地洞赶过去了！王德才也不解释，只是笑，
等我发完牢骚，他才说已经和 ()*+这部电影
中的驯狼师联系过了，并把那个人的电话给
了我，让我赶紧联系商洽。记下号码，我赶紧
挂断电话，按下电话号码，我要马上和这位神
奇的驯狼师通话！
尚未连通，我又挂断了电话，这又是一种

直觉。对待这个人，直接打电话似乎有些唐
突，也许发邮件更容易沟通，他毕竟和我们普
通工作人员不同，是整天和狼打交道的。起
码，狼在交流时可不喜欢直来直去。

这位加拿大的驯狼师叫安德鲁（,-./01
234+5)-），一直与狼生活在一起，养过很多
狼，帮助了很多需要狼镜头的外国电影完成
过拍摄，无论是养狼经验还是拍摄经验都应
该具备，目前来看，他是条件最合适的一位。
收到邮件后，安德鲁迅速回复了我，他说

如果方便，可以在电话中沟通。随即我们通了
个电话，是安德鲁给我打过来的。
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! ! ! ! ! ! ! ! #$%人算不如天算

其实，在 6!7事件爆发之前，真正留给管
金生处理国债期货交易风险危机的时间只有
7天，其中可供改变市场不利处境的交易日
仅有 '个。但在这短短的时间里，管金生三次
改变了万国证券的国债期货决策管理机制，
否掉了两个顾问团，最终成立新的决策小组，
却任命了一个从来没有操作过国债期货交易
的人来“具体负责操作决策”。

当晚何忠卿得知中经开无意协
议平仓的意向后，曾打电话给廖春
晖，廖告诉他，上海的事你不用管了，
体制又变了，由张磊当总指挥，并明
确北京的指令由刘峥嵘下达。但是，
在北京的刘峥嵘和其他两位交易员，
都没有印象最后两天里在万国证券
北京营业部见到过何忠卿。
也许管金生始终没有弄明白，从

89日开始摊开在他面前的这个“拆
烂污”的烂摊子，尽管他自己不断努
力想扭转不利局面，可在几乎天天开
会要减仓的决策中，空仓量为何反而
从 89 日的 :7 万口上升到 !! 日的
8&&万口？究竟是下属执行决策不
力，还是自己的指挥已经不灵？或是
自己已经陷入多逼空的被围歼境地？他已无
从追究。他也许没有想过在 7天里三次改变
决策管理体制、多次改变形势判断方向以及
他打左灯向右拐的决策行为会给下属操作带
来什么影响。尽管基本理性告诉他，明天（!6
日）“哪怕有比较大的亏损也要平”，并“筹措
资金 8个亿，应付追加保证金问题”，但是，不
服输的性格仍可能在任何时候影响他在下一
步的应对方向。然而，人算不如天算，当天晚
上万国证券所有的部署都没预料到，同一利
益阵营的辽国发，为了止损，会在第二天一开
盘就下三滥地打出那个灭顶的变盘，而把心
气高傲的万国证券晾在当场……

!月 9日节后上班第一天，尉文渊到交
易所半天，下午就出发访问美国和澳大利亚。
按照邀请方的安排，他将到 !月 !:日才飞回
上海。尽管尉文渊在出发时没有什么异样感
觉，可是人在外、心牵挂着交易所，似乎有一
些说不清道不明的预感在他的潜意识里转

悠。“交易所的人打电话让我快点回来，说好
多事情等着我处理。”他思忖，算上春节放假，
身为上海证券交易所的“一把手”，已经离开工
作岗位大半个月了……最终，犹豫再三的他临
时决定改签机票提前回国。“到墨尔本机场临
时换机票，由香港中转换成当天 8#!6"东方航
空飞上海的飞机。”由于航班延误，等飞机降落
上海虹桥机场时，已经是 !8日凌晨了。

!8日周二下午，尉文渊来到交易
所上班。当天收市，上海国债期货市场
创出成交 9!:万口的新纪录。尉文渊
感觉市场异常，便在 !!日上午召集市
场（监管）总监、国债期货部经理等研
究市场情况，并据此初步讨论拟出了
几条有针对性的监管改进措施。

!!日中午，海通证券的汤仁荣
来到交易所，对尉文渊说：“小尉，现
在国债期货多空打得很厉害，弄得不
好这个市场要出事。”尉文渊说：“小
汤，你怎么知道要出事？”汤仁荣说：
“我在市场里面呆着，而你离开将近
一个月了。”汤仁荣说这些是有根据
的，他自己这一段时间混在市场里的
操作已经让他筋疲力尽了。海通证券
没有参与 6!7的操作，汤仁荣做的是

689（8##!年 '年期国债 6月份交收的合约），
海通证券是在 8##&年 88月份开的 689空仓，
到 8!月份的时候持有 689空仓大约 &"万口。
据汤仁荣叙述：“春节放假结束，我在 !月 8"

日左右去了北京一次，跟财政部国债司的高坚、
国债协会的几个朋友见了面，一圈情况摸下来
感觉做空的因素都不对。当时通货膨胀还是不
断地上涨，最关键的是，本来对 8##!年国债并
没有说贴息，而现在的意思是在研究，变成不确
定了。”从北京回来后，汤仁荣就要求海通证券
党组开会研究决策如何处理海通证券所持空
仓。据汤仁荣回忆：“当时市场价位和我们在
春节前面开仓的价位已经很接近了，基本上相
差一两角钱。于是决定平仓。”当时在党组会
上，汤仁荣按照期货操作的惯常思路建议，既
然你已经看多了，平空仓就应该开多仓；哪怕
你想对冲风险、锁定价格也应该开多仓。可是
党组会上没有同意他的想法，只允许他平空
仓，一下子清光。
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